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荒川水系河川整備計画（素案）説明会の質問・意見
項目 日付 会場 意見

総括
7/8 中条
町

30年間もかけて河川整備をやるのは長すぎるのでもっと早く整備して欲しい。せめて20年程度
にならないか。

7/9 村上
市

河川整備計画に定められた事業は、いつまでに完了するのか？

治水
7/9 村上
市

花立地点で8,000m3/sとは、どのくらいの洪水なのか？

7/9 村上
市

浸水想定区域図を見ると、岩船地区も浸水するように見受けられるが、岩船地区は、羽越水害
当時、浸水被害を受けていない。河川整備が進んだのに、浸水被害を受けるようなことがある
のか？

7/9 村上
市

総雨量でどのくらいの雨量、又は時間雨量どれくらいの雨量が何時間ぐらい続けば、羽越水害
のような洪水が発生するのか？

7/9 村上
市

羽越水害後、河川整備がずいぶん進んでいるから、もう水害の心配はないと聞かされていた
が、なぜ、まだ、河川整備が必要なのか？

7/10 関川
村

目標が7,500m3/sとなっており、羽越水害の8,000m3/sとなっていないのはなぜか？

7/8 中条
町

近年、特に羽越水害以降、海岸侵食が著しく進んでいる。特に、以前は波浪で打ち上げられて
いた砂利が無くなっている。河川整備が海岸侵食の原因となっているのではないか？

7/8 中条
町

荒川河口の中州の処理を早急に実施して欲しい。

7/9 村上
市

河口砂州を撤去する予定はいつか？

7/16 神林
村

河口砂州対策と言うことだが、以前、砂州を撤去しようとした時に塩谷の集落として反対して
取りやめてもらったと聞いている。今後、砂州を撤去することを考えているのか？また、その
場合には、地元には相談があるのか？

7/10 関川
村

高田橋下流で樹木伐採をして頂いたが、大きな木が少し残っている。洪水中、流れ出すような
ことはないか？

7/16 神林
村

荒川橋下流では、河道に土砂が堆積して、中州ができている。また、樹木も大きく成長してい
る。これらは、洪水の流れを乱して、堤防を決壊させる原因になるのではないか？どのように
管理していく考えか？

7/17 荒川
町

樹木は洪水の流れをじゃまするので、伐採して欲しい。

7/17 荒川
町

河口付近の掘削はどのくらいの深さで行うのか？

7/16 神林
村

直轄として河口部右支川堀川の対応は、どのようなことを実施するのか？

7/16 神林
村

葛籠山の渇水時の水位が年々下がっているように感じる。井戸水がかれることもある。対策は
あるのか？

7/17 荒川
町

佐々木地区の低水護岸が実施してない個所があるので工事して欲しい。

7/10 関川
村

近年、カメムシが大量発生するようになっている。農家は７月中に除草することになっている
ので、堤防の除草についても、７月中に完了して頂きたい。

7/9 村上
市

堤防の中で特に危険なところはどこか？

治水
7/9 村上
市

堤防が決壊しそうになる情報は、どのようにして伝わってくるのか？
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7/16 神林
村

水害は昼夜を問わずやってくるが、特に夜間は情報がつかみにくい。川の水位はどうなってい
るのか？等といった情報が解るようにして頂きたい。

7/16 神林
村

洪水時に避難する場合には、川から水が来て山から土石流がくるので、本当に安全な場所がど
こか知りたい。

7/17 荒川
町

洪水調節施設で調節する1,000m3/sの大石ダムと横川ダムの内訳は？

7/17 荒川
町

先日の雨で、小規模な降雨にかかわらず、大石ダムは放流していたが、、大石ダムは、どのく
らいの規模の降雨を対象としているのか？

利水
7/11 小国

町
横川ダムの水力発電について説明して頂きたい。

環境
7/8 中条
町

魚の棲みやすい川づくりとは、具体的に何をするのか？

7/9 村上
市

魚の棲みやすい川づくりとして、コンクリート一辺倒ではない川づくりや魚道の整備などをし
て頂きたい。

7/10 関川
村

魚が増えるような川づくりをするとされているが、荒川頭首工の魚道はどのように扱う予定
か？

7/16 神林
村

荒川頭首工の魚道は、十分な機能を果たしていない。特に降下するアユの稚魚が農業用水路に
迷入しているが、対策はどのようになっているのか？

7/9 村上
市

荒川の上流でも農薬を使用しているところがあると思うが、水質検査は実施しているのか？

7/10 関川
村

ダムの底水は水温が低く、また水質が悪くなると思われるので、ダムの底に近い水を放流しな
いようにして欲しい。

7/10 関川
村

荒川本川では、降雨後も川の濁りが長期化する傾向がある（大石川は、そのような事はな
い。）が、ダムや工事の影響ではないのか？

7/10 関川
村

大石川から取水した農業用水路で藻がわくようになっている。大石ダムの設置によって大石川
の水質が悪化したためではないか？

7/10 関川
村

大石ダムができてから大石川の水質が悪化しているように感じられる。

7/10 関川
村

ダムの底に流木や落ち葉などがたまって水質が悪化しているのではないか？

7/11 小国
町

横川ダムの環境対策は、どのような事を実施しているのか？

7/10 関川
村

以前の河川は、「川は危ないから近づかないように！」と言われており、実際近づけないよう
な整備をしてきているが、最近は、「川と親しみましょう！」といって、川に近づきやすい整
備をしている。今後も、川に親しみやすい川づくりを進めて欲しい。

7/16 神林
村

牛屋地先に、坂路を設置して頂き、また、護岸も整備されているので、川が利用しやすくなっ
た。もっと公園のような整備をして頂きたい。

7/16 神林
村

川辺の「水辺の楽校」の場所は、治水上重要な霞堤と考えている。近年、桜が沢山植樹されて
いるが、これ以上、木を植えると十分な機能を発揮できなくなると懸念しているが、まだ、木
を植える計画があるのか？

環境
7/16 神林

村
川辺の「水辺の楽校」は利用者が多くなってい好まし事だが、荒川本川の水辺までが遠い。水
辺に近づきやすくしてもらえないか？

指定
区間

7/8 中条
町

荒川本川に比べて乙大日川の水質は悪いように思われるが、荒川本川だけでなく、支川の乙大
日川についても水質観測をして頂きたい。
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7/10 関川
村

支川の女川に４つの頭首工があり、合口するよう言われているが、取水に支障が出ることが懸
念されるので、合口したくない。

7/10 関川
村

女川の上流に砂防ダムを造っているが、女川では農業用水がとりにくいところがあるため、も
う少し下流に水ためダムを造ってもらえないか？

7/10 関川
村

大石川は、地元で草刈りを行っているが、荒川合流点と大石ダムの中間地点当たりに大きな木
が生えていて地元で処理ができないので、対応して頂きたい。

7/16 神林
村

堀川は、洪水を流すために十分な川になっていない。堤防を嵩上げするなどすべきと思うが改
修する計画は無いのか？

7/17 荒川
町

荒川の支川の烏川の上流で、黒川村で農園整備を実施している。今後、農薬や肥料の散布によ
る水質の悪化が懸念されるので、監視や水質調査を実施して欲しい。


